

Justicia al día

El PJF inicia Censo Nacional en Materia de Inclusión

Con el objetivo de identificar necesidades y áreas de oportunidad dentro del Poder Judicial de la Federación, del 12 de febrero al 26 de marzo, se realiza el Censo Nacional en Materia de Inclusión.

A través de este instrumento, inédito en una institución pública en México, se obtendrá un diagnóstico preciso sobre la diversidad del PJF de personas con discapacidad; indígenas y afroamericanas; de la comunidad LGBTQ+ y personas con labores de cuidados que serán la base para la creación de políticas públicas.

Consulta la nota



Conoce más

Ayuntamiento de Villa Guerrero, Jalisco, obligado a reparar daño ambiental

Las comunidades indígenas tienen derecho a otorgar su consentimiento libre, previo e informado respecto del territorio que ocupan y los recursos naturales que ahí se encuentran, así lo reconoció la jueza María Gabriela Ruiz Márquez, titular del Juzgado Primero de Distrito en Materia Administrativa, Civil y de Trabajo en el Estado de Jalisco.

Conoce más de esta sentencia, en la que el Ayuntamiento de Villa Guerrero deberá reparar el daño ambiental que provocó.

Punto de vista

Las personas oficiales, pieza fundamental de la impartición de justicia

En reconocimiento a las personas oficiales administrativas del Poder Judicial de la Federación, la magistrada **Adriana Matzayani Sánchez** nos comparte esta colaboración sobre la importante función de las y los servidores públicos de primer contacto.

Ellas y ellos son el gran eslabón del engranaje del PJF, porque son el primer rostro que las y los ciudadanos conocen y reconocen al acudir a los órganos jurisdiccionales.



Consulta la nota

Todo cuenta

Uso de la FIREL se consolida

Hacer realidad una justicia federal cada vez más pronta y expedita, es una prioridad en el Consejo de la Judicatura Federal. Por ello, el Consejo impulsa decididamente el uso generalizado de la **Firma Electrónica Certificada del Poder Judicial de la Federación (FIREL)**, cuyos beneficios son, entre otros, la reducción de tiempo y costos de traslado.



Durante 2023 se realizaron:

99 millones 906 mil 35 transacciones con la FIREL

Es decir, 237 mil 715 movimientos al día



Procesos de firmado electrónico con la FIREL:

- Promoción de escritos iniciales de demanda
- Solicitudes en todo tipo de asuntos del conocimiento de los órganos jurisdiccionales
- Accesibilidad los 365 días del año y desde cualquier parte del mundo
- Consulta de acuerdos
- Notificaciones
- Consulta de expedientes
- Resoluciones
- Sentencias
- Surte los mismos efectos jurídicos que la firma autógrafa
- Favorece la gestión administrativa

Beneficios de la FIREL:

- Reducción de costos
- Disminución de tiempos
- Mayor transparencia
- Certidumbre de las partes
- Reconocimiento homologado con otros certificados digitales

Certificados de la FIREL emitidos en el PJF

(En octubre de 2014 se instituyó el uso de la FIREL y su uso se está consolidando)

| AL 30 DE ENERO DE 2015 | | | |
|------------------------|--------|---------|---------|
| SCJN | TEPJF | CJF | TOTAL |
| 901 | 71 | 7,139 | 8,111 |
| AL 30 DE ENERO DE 2019 | | | |
| SCJN | TEPJF | CJF | TOTAL |
| 2,507 | 907 | 37,537 | 40,951 |
| AL 30 DE ENERO DE 2023 | | | |
| SCJN | TEPJF | CJF | TOTAL |
| 1,635 | 12,225 | 51,427 | 65,287 |
| AL 30 DE ENERO DE 2024 | | | |
| SCJN | TEPJF | CJF | TOTAL |
| 1,842 | 14,606 | 118,730 | 135,178 |

Multimedia

En CJF Informa Te escuchamos

En este episodio te compartimos el caso de varios internos que practicaban fútbol, a quienes la autoridad de un penal de máxima seguridad ordenó retirarles las porterías. A través de los servicios de la defensoría pública se logró que fueran colocadas nuevamente como parte de su derecho a la reinserción social.



¡Escúchanos aquí!

O por Spotify

En Hablemos de Justicia Las y los jueces federales protegen tus derechos

En esta cápsula, el juez **Rogelio León Díaz Villarreal** nos habla de la amplia protección que brindan las resoluciones judiciales para salvaguardar los derechos a la salud, a la libertad y a no ser discriminado.



Ve al video

Lo que hay que recordar

Día internacional del Síndrome de Asperger. La conmemoración pretende sensibilizar a la sociedad de este tipo de autismo, de origen neurológico, que provoca un trastorno severo del desarrollo humano. El Síndrome de Asperger es más frecuente en niños que en niñas. Conoce cómo la justicia federal en México protege los derechos de las personas que lo padecen.

Escucha el audio

Día del Ejército. El 19 de febrero de 1913 el entonces presidente Venustiano Carranza publicó el Decreto que da origen al Ejército Mexicano, terrestres y aéreas, encargada de salvaguardar la soberanía del Estado mexicano y la paz nacional.



La justicia en el mundo

Autoridades judiciales de Costa Rica eliminan la obligatoriedad de imponer el apellido paterno

La Corte Suprema de Justicia de Costa Rica informó que ha eliminado la obligatoriedad de colocar el apellido paterno antes que el materno en la identificación de una persona. Así se modificó el artículo 49 del Código Civil de aquella nación.

Conoce más

Dictamina Corte Suprema del Reino Unido que la inteligencia artificial no puede patentar inventos

La Corte Suprema del Reino Unido dictamina que la inteligencia artificial no puede patentar inventos, ya que este derecho sólo pertenece a titulares las personas naturales. Este fallo sigue la misma línea adoptada por Estados Unidos y la Unión Europea en casos similares.

Conoce más

Somos CJF

Primer concurso para juezas del Sistema Penal Acusatorio

En la primera etapa del Concurso exclusivo para mujeres Juezas de Distrito del Sistema Penal Acusatorio, se inscribieron 189 aspirantes. Este proceso apenas comienza. ¡Entérate de los detalles!

Ve al video



Síguenos en:

